

Cartes Postale

Carte postale

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/carte-postale-2013-030-015-240/>

Collections / carte postale



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Carte postale en noir & blanc.

Numéro d'accession 2013.30.15.240

Fabricant / Éditeur Associated Screen News Limited

Médium et Support épreuve argentique, papier

Technique photo véritable

Dimensions 8,7 x 13,7 cm

Contexte historique

D'abord magasin de nouveautés en gros et au détail, Morgan existe depuis 1843 dans le Vieux-Montréal, mais prend de l'expansion et devient un véritable magasin à rayons au courant des années 1870. Il est alors situé rue Saint-Jacques et voisine le square Victoria. Le magasin de la rue Sainte-Catherine, représenté ici, est construit en 1891. À l'époque, ce bâtiment est considéré comme l'un des plus modernes à Montréal : en effet, il comporte 15 000 pieds de vitrage, 11 kilomètres de tuyaux, plus de 60 lampes électriques aux étages, des téléphones et des ascenseurs. L'annexe visible à l'arrière (à gauche) du bâtiment principal est érigée en 1923 : elle triple la superficie du magasin avec ses huit niveaux et son sous-sol. Le magasin Morgan contribuera à faire de Sainte-Catherine l'artère commerçante qu'elle sera au début du siècle suivant. En effet, Morgan est rapidement imité par d'autres magasins à rayons comme Ogilvy et Murphy, si bien qu'en 1900, la rue Sainte-Catherine compte déjà cinq grands magasins.